



笑顔を探しに行こう

大好きな私たちの地域のさまざまな場所で
あらゆるシーンで、毎日出会う笑顔が
私たち中島商事グループのエネルギー。
ここでご紹介するのは
そんな笑顔のほんの一部ではありますが
大切な方々を訪ね、お話を伺いました。

地域とともに、
時代とともに。
私たちの使命は
伝統をつないで
つづけます。



中島商事60周年スペシャル対談 SPECIAL CROSS TALK

中島商事株式会社 代表取締役
中島 智宏



たねやグループCEO
山本 昌仁さま

近江八幡で創業され150年、いまや世界へと発信力を高める老舗菓子舗「たねやグループ」。
中島商事は、店舗の建設やメンテナンスなどで長くかかわらせていただいています。
特に山本昌仁CEOさまには、中島智宏が代表取締役に就任する以前より、
公私にわたりお世話になってきました。
お会いすればいつも笑顔になれるフランクかつ深い信頼関係を築いた経緯から
お互いの事業への思いまで、あらためて語り合っていました。



たねやグループCEO
山本 昌仁さま

01 和洋菓子製造販売 たねやグループ

近江八幡市

LPガス ガス機器 ウォーターネット



中島 山本さんと親しいおつきあいができるようになったきっかけは青年会議所(JC)ですね。2008年に全国の副会頭になられ、翌年監事をされるのにもなって私がサポートに入らせていただきました。

山本 海外を含め各地を訪れる活動で急にスケジュールが決まるのにもかわからず、中島さんはいつも「よろこんで!」というスタンスで飛んできてくれました。本当にありがとうございました。

中島 当時は大阪ガスサービスショップナガジマ彦根店の店長でしたが、幸い会長も副会長も背中を押してくれ、私が出て会社がまわるようにしたことは組織の活性化になりました。あの体験がなければ今はないと思うほど、重要な2年間でした。

山本 私がJCを抜けた後は、中島さんが飛び級でいろんな役職に就かれて。今もこの若さで錚々たるメンバーに混じって活躍しておられて、凄いと思います。

中島 山本さんがどんどん次のステージを用意くださるので、こちらは応えていくのに必死です(笑)。でもしんどい思いをしても上にいくと、また違う景色が見えるんですよ。とても感謝しています。

山本 人との出会いは貴重です。トップにとってネット

ワークは欠かせません。当社が2015年にオープンしたたねやのフラッグシップ店「ラ コリーナ近江八幡」も、最初は夢のような発想から始まったのですが、中島商事さんを始めとする信頼関係で結ばれた協力者のチームによって現実になりました。

中島 たねやさんのビッグプロジェクトにかかわれることは、私にとっても従業員にとっても誇りです。

山本 中島さんの「よろこんで」という精神は全社に貫かれていて、技術はもちろん、心配りとスピード感が他と全然違う。今では私が何も言わなくても、中島商事さんをお願いすること前提で仕事が進んでいます。加えて、個人的な住まいのリフォームをお願いしたり、設備のトラブルの相談に乗っていただいたり。みんな何か困ったことがあればまず中島社長にと思っていますね。スタッフ全員、中島社長が大好きなんです(笑)。お人柄なんですよ。

中島 頼られることは嫌いじゃないんで(笑)。

山本 中島商事さんは、いわば地域のために事業を続けてこられた会社。創業の地に根を下ろして、責任感を持ち、あらゆることに率先して取り組んでくれる。そういうところを、地元の人も見ていると思います。

中島 たねやさんもいまや世界にはばたかれる企業であるにもかかわらず、地元愛を貫いてらっしゃるところが素晴らしいと思います。また私自身、山本さんのおかげで視野が広がり、最先端の社会の動向や環境問題など、一歩先を見て走れるようになりました。SDGsへの取り組みも、業界では滋賀県で最初に始めることができました。

山本 私たちも、BCPとして災害対策ができるエネルギー設備について相談し万全に整えていただきましたね。中島商事さんほど多様なエネルギーを扱われている会社は他にはないと思うので、滋賀県、ひいては日本にこれからのエネルギーの使い方を伝授してほしいです。次の世代が、中島商事がこれをやってくれたからと喜ぶような環境をつくっていただきたいです。その意味でも、中島商事さんはまさにSDGsの実現のために必要な会社です。

中島 ありがとうございます。60周年というこの機会に、初心に立ち返るとともに、私たちが地域の、地球の未来のために何をなすべきかを今一度考えていきます。



2023年1月11日にオープンした新施設「ラ コリーナ近江八幡 パームファクトリー」にガス工事と供給をさせていただいています。

山本 たねやは昨年が創業150周年でしたが、それは単なる通過点であって、経営者としては感謝と友情の輪をつむぎながら常に一歩先へ踏み出す姿勢を持っていることが大切です。伝統は守るものではなく、続けるものだから。こういった考え方のベースも、中島さんと重なりますよね。創業60年を打ち上げ花火にせず、61年、その先へのスタートダッシュを図っていただきたいと思います。

中島 はい、そのつもりです。

山本 さらに素晴らしいのは、エネルギーだけでなく、生活そのものに手を広げておられるところ。特に人々の手助けをする「ベンリー」の活動は本当に素晴らしいと思っ



中島商事株式会社
代表取締役
中島 智宏

ています。ああいうサービスを求めておられるご高齢者は、今後ますます増えていくでしょう。

中島 「ベンリー」は、高齢社会にあって健康寿命を伸ばしたいという思いのもとで始めた事業です。まだまだ浸透はしていないのですが、地道にやっています。

山本 これもSDGsですから。実際に行動されているのが凄いことです。滋賀県の掲げている「健康熱心県」のコンセプトにも合致します。ほかにも世の中に必要なことをたくさんされているので、今後はもっとアピールしていくことも大切ですよ。

中島 ぜひご教示ください。これからもどうかよろしくお願いたします。



災害用LPガス発電機を導入いただいています。災害時も電力の安定供給が可能に。

笑顔を探しに行こう

LET'S INTERVIEW AND GO FIND EVERYONE'S SMILES



営業担当/谷名 高明



中島商事
営業担当/小菅 真一



的確なアドバイスと対応力に全幅の信頼を置いています



料理旅館 竹平楼
七代目当主 西村 正司さま

事業継承を視野に入れ、息子がやりやすいようにと
 采配を任せるなかで中島商事さんとのご縁が深まりました。
 高い技術力と的確な対応力に感心することはもちろん、
 随所でアドバイスもいただいているようで、これほどの
 安心感はありません。(西村 正司さま)

地域の会合や研修会で中島社長と顔を合わせる機会

が重なるうちに、面倒見が
 よく漢気あふれるお人柄
 に惹かれ親しくおつきあ
 いさせていただくようにな
 りました。事業のバトンタッ
 チを受け盛り立てておら
 れる大先輩としても、たい
 へん 尊敬しています。



料理旅館 竹平楼
次代当主 西村 竹弘さま

02 江戸時代より受け継ぐ 老舗料理旅館 竹平楼

愛知郡愛荘町

LPガス ガス機器 ウォーターネット
 電気 石油製品



灯油、ウォーターサーバー、電気など、少しずつ採用させ
 ていただき、2020年2月についてガスを全面的にお願
 いすることに。本店は歴史ある建物ゆえにガス管などの
 老朽化も心配だったので、この機に一新していただきま
 した。やはり料理旅館という業務上、日常使用するガス
 の安全性は経営の信頼に直結します。そこをプロの視
 点から、しっかりと見守っていただけるのは安心です。ま
 た、コロナ禍以降、新たに八日市に割烹店、愛荘町にテ
 イクアウト店の2店舗を出店しましたが、その経営やネー
 ミング、安全管理についても社長からアドバイスをいた
 だきました。割烹店では「さすがにオテアゲ」の揚げパン
 をデザートに採用させていただき好評です。営業担当の
 谷名さんもいつも熱心に取り組んでくださり、中島商事
 という会社の人間力の高さを感じます。(西村 竹弘さま)

地域を代表するトマトブランドから
 健康づくりへの貢献まで

浅小井農園 03

近江八幡市浅小井町

石油製品 ウォーターネット



浅小井農園株式会社
 代表取締役社長
 関澤 征史郎さま

ハウス栽培に欠かせない重油の絶え間ない供給は、当社の命綱です

当社のメインブランド「朝恋トマト」は約8千平方メー
 トルの農場に、ハイワイヤーという軒の高いハウスで栽
 培しています。経営の規模が大きいので、暖房に使用す
 る重油が大量に必要で、少しの価格の違いが大きく経
 営に影響します。そこで先代の頃、より利口な料金で提
 供して下さる中島商事さんをお願いするようになったと
 聞いています。現在では大玉トマトを扱うグループ会社

でもお世話になっています。なにせ農作物は生き物です
 から、予期せぬ故障や燃料切れなどのトラブルへの対
 処は、一刻一秒を争います。どんなときも電話1本で迅
 速に駆けつけてくださるので、たいへん助かっています。

トマト農家として事業を拡大し、労働環境の整備や
 SDGsにもいち早く着目、先端の経営を実践してきた当
 社ですが、このたびさらに歩を進め、地域の女性の健康
 と美容に貢献するという切り口でパーソナルジムの経営
 をスタートしました。中島商事さんさまざまな事業を手
 がけていらっしゃるの、ぜひ将来的に何らかのコラボ
 レーションというかたちで一緒に地域を盛り上げていけ
 ればと願っています。



笑顔を探しに行こう

LET'S INTERVIEW AND GO FIND EVERYONE'S SMILES

ガス、電気、水は欠くことのできないライフラインであることに加え、お湯が出ないと営業できない美容室にとっても、絶対に必要なものです。その部分をいつも安心してお任せでき、何かあったときも時間を問わずスピーディに解決して下さることが本当にありがたいです。カフェを併設するときにも相談させていただくなど、ことあるごとに頼りにしているのも、長年多岐にわたるお願いをしてきて、中島商事さんなら確実に応えてくださるという信頼感があるからです。



中島商事さんのチャレンジ精神はいつも大きな刺激になっています



中島商事
営業担当/村嶋 勇治



エネルギーや各種設備など根幹部分を支えられています



株式会社ヒロセホールディングス
代表取締役社長
廣瀬 裕規さま

04 一步先を見据えた美容サロン Hirose Beetle

一步先を見据えた美容サロン

愛知郡愛荘町

LPガス ガス機器 ウォーターネット 電気



天保元年創業の歴史を礎に
ヒット商品を連発する食品会社

大橋珍味堂 05

東近江市種町

LPガス 石油製品



大橋珍味堂株式会社
代表取締役
大橋 史和さま



中島商事
営業担当/谷名 高明

おつきあいは父の代からですが、私が経営を引き継いでからは年齢に近いこともあり中島社長と懇意にさせていただき、その人間的な大きさに惚れ込んでいます。コロナ禍の逆風にあっても、モチベーションを失わずにチャレンジされる「歩みを止めない」企業姿勢、お客さまと地域のことを第一に考えて商売を貫かれている誠実さには、学ぶことばかり。また営業担当の方もいつも感じよく親身に対応して下さり、アットホームで人を大切にされる社風が伝わってきます。当社も地域密着で人を大切にしてきた企業であり、その思いを引き継ぐ立場からも、このようにあらねばと常に刺激を受けています。ジャンルは違えど、これからもともに地域貢献の道を歩ませていただけたらと思います。

おつきあいのきっかけは、私が会社を引き継いだ頃、当時中島商事さんに勤務していた友人の故・桑原君の勤めでガスエアコンを導入したことでした。以来、その経済性や使い心地の素晴らしさはもちろん、中島商事さんという企業としてのきめ細かで幅広い対応力に惚れ込み、ガスを始め給湯器や冷蔵庫、冷凍庫といった設備機器の施工、メンテナンスなど、次々とお願いするようになりました。社員寮や自宅を新築する際にも、相談に乗ってもらっています。なんといってもありがたいのは、ひと声かけるだけで、最適なプラン提案から工事の進捗管理、稼働後の安全点検まで、完璧にやり遂げてくださるプロとしての責任感と信頼性です。私が多忙のためについ失念してしまうことがあっても、気をまわして進めておいてくれるので、本当に頼りになります。

また、2021年には長浜に黒壁エリア初のプリン専門店の「黒壁プリン」をオープンしましたが、このときも限られたスペースのなかで安全性を担保しつつ外観を損なわない配管を熟考して提案して下さり、たいへん心強く思いました。今後も当社は事業を拡大していく所存ですが、なかでもエネルギーは鍵を握る要素ですので、この良好な関係を継続させていただきたいと願っています。





私たちにとって中島商事さんはなくてはならない存在です



中島商事
営業担当/木下 忠勲



人間として会社としての誠実さに惚れ込んでいます



中島商事
営業担当/奥 康仁



長谷金属株式会社
代表取締役
長谷 佳幸さま

当社は東大阪で起業し、滋賀に移転してきて30年近くになります。中島商事さんとの取引はLPガスに始まり、当社の拡大する展開のなか金属加工に使用する一般高圧ガスや産業機械、設備など多岐にわたるご提案をいただきました。その信頼のおける仕事ぶりから、旧事務所のリフォームや新事務所の新築工事も含め今では何か新しいことを手がけるたびに相談するほどになっています。扱ってられる商品はガスが中心ですが、私たちにとって中島商事さんは空気と同じくらい、なくてはならない存在といえます。

今でも忘れられないのが、おつきあい始めた頃、当時社長だった現会長



06 長谷金属
愛知郡愛荘町

一般高圧ガス LPガス 産業用機械
器具・工具



とお食事をさせていただいたときのことで。私が先代社長の父を早くに喪った話から会長の亡きお父さまの話になり、ふたりで涙を流して語り合うほどに共感し、その人間性に深い感銘を受けました。もちろん副会長も現社長も、また従業員の方々も、本当に素晴らしい方ばかりです。担当の木下さんも毎日のように顔を出して、悩みごとの相談に乗ってくださり、家族のようなあたたかさがあります。近江商人の教えに見返りを求めず密かに善行を積むことを意味する「陰徳善事」という言葉がありますが、まさに地域のため、人のために尽くされている中島商事さんのことだと実感しています。

伊勢から滋賀に来て飲食店を創業し、五個荘に2号店をオープンする際、厨房設備一式をお願いしたことからおつきあいが始まりました。建設会社との打ち合わせもスムーズに進めていただき、信頼できる会社だと直感。その後に出店したどの店も、また私の自宅でも、設計の段階から入ってもらっています。

07 松研
東近江市小田苧町

LPガス ガス機器



私たち飲食業の厨房はガスが基本で、トラブルが起こるとたちまち仕事がまわらなくなります。しかも夜間や週末に限って調子が悪くなることが少なくありません。無理を承知でなんとかしてくれ

とお願ってしまうのですが、どんなときも、すぐに飛んできて快く対応してくださるので本当に感謝しています。新規の機器などのご提案でも、メリットもデメリットもわかりやすく説明した上で決断を委ねてくださいます。「売ったらおしまい」ではなく、こちらの立場に立って考えてくださっていることが伝わり、いつもありがたく思います。これも地元で長く責任をもってやってこられたからこそその営業姿勢ですね。私としては末長くサポートをお願いしたい、もはや事業のパートナーのように思っていますので、どうかよろしく願いいたします。



有限会社松研社 代表取締役
松原 正和さま



社会福祉法人六心会 法人本部 総務課 木村 之晴さま
 社会福祉法人六心会 理事長 堤 洋三さま
 中島商事 営業担当/小菅 真一



中島商事 営業担当/奥 康仁

ガスの導入に始まった、世代をまたいだおつきあい

高齢者介護施設から地域づくりへ
 次代を担う社会福祉法人

08 六心会

東近江市五個荘川並町

LPガス ガス機器 ウォーターネット



地域のお客さま 09

LPガス ガス機器



東近江市在住 山本 泰之さま

365日24時間の絶え間ない稼働に寄り添っていただけることに感謝

高齢者介護施設は、介護が必要な高齢者が生活をされている場所で、職員も同じ施設内で絶え間なく仕事しています。当然、施設内のすべての機能も1年中、24時間休むことなく稼働を続けていますが、その維持のためには設備の定期的なメンテナンスや更新が必要です。エネルギーや付随する器具の進化は日進月歩で専門外の私たちにとってはわからないことだらけですが、中島商事さんのご提案やアドバイスなど、的確なサポートに助けられています。その手厚さに加え、気配りの細やかさにも信頼しかありません。たとえばコロナが感染拡大した初期のころ、消毒液が不足してしまっ

たときも、「ご不便ではないですか」とお声がけくださり、次亜塩素酸水を大量に供給いただきました。常に親身でいてくださるからこそその絶妙なタイミングで、本当に救われました。

また、3施設を運営していく上ではコストの合理化も大きな課題ですが、その面でもこちらの意を汲んだご提案をくださることに、いつも感謝しています。(堤 洋三さま)

配達のご担当者も含め、従業員のみなさん、本当に気持ちよく人柄のよい方ばかりという印象です。エネルギーは形に見えるものではないだけに、顔の見える関係の信頼感、安心感は絶大です。(木村 之晴さま)

両親の代からお世話になってきましたが、私も定年退職後はこちらで暮らすようになって、土間をリフォームしてキッチンとお風呂の新設をお願いしました。当時の担当だった方からとてもよくいただき、特に「山本さんは背が高いからキッチンも高さがあるほうがいいですね」と選んでもらったシステムキッチンは実に使い勝手がよく女性陣からの評判も上々で、よい提案をしていた



いただいたと感謝しています。それからは何かあるたびに相談するようになり、いつも親身に対応していただいています。万が一のトラブルがあっても中島商事さんが来てくださると思うと、とても心強いです。

また、中島商事さんで思い出すのは、母が90歳くらいのときに、トータルフェアに連れて行ったことです。当時はインターネットもなく情報も乏しい時代だっただけに、初めて見る最新の機器が並ぶさまが壮観で、母もとても楽しかったようです。あのときの嬉しそうな顔は、今も忘れられません。その後も体の動くうちは毎年連れて行きました。いつもたくさんの人々に賑わっていて、地域を大切にされる中島商事さんの思いが伝わってきました。こういった取り組みや社員のみなさんの対応からも、人情味のある素晴らしい会社だと思います。



中島商事
営業担当/村島 勇治



株式会社パリア
執行役員 営業本部長
大塚 亮平さま



中島商事
営業担当/木下 志勲

溶接面1個から始まったおつきあいが、より広く深く

惜しみないサービス精神や 誠実な企業姿勢に共感

ガスを中心とするエネルギーの供給から、売り場や厨房、事務所のメンテナンスや安全管理に至るまで、幅広くお世話になっています。それぞれの担当者から評判を聞かなかでも、どんな要望にも迅速に対応して下さることに、特に感謝しています。

中島商事さんはエネルギーを、私たちは食生活を中心として地域のお客さまの暮らしに貢献する事業という共通点からも、学ぶべきところが多いです。当社は「誠実と信頼」を経営理念に、お客さま側に立った商売を基本としています。中島商事さんの「健康、正直、初心忘れず」という社訓にも通じるものがあります。また、SDGs宣言のもとでいち早くさまざまな取り組みをされている点も、見習わねばと思います。

多彩な事業を手がけておられるので、今後はぜひイベントなどご一緒させていただく機会を設け、ともに地域貢献の輪を広げる機会ができればと思います。
(大塚 亮平さま)



P-マート店長 阪東 龍也さま

地域の人々に愛され
親しまれるスーパーマーケット

10 パリア

彦根市長曾根南町

LPガス ガス機器



彦根という土地柄、冬場に起こりやすい凍結のトラブルにもすぐ駆けつけて解決して下さるので助かっています。また贈答に当社の商品をご利用くださることも多く、よい関係が築けているのもありがたいです。

(阪東 龍也さま)

私は安全管理を担当する立場ですが、設備や器具の安全な使用法や災害時の対応について、どんな質問にも専門家としていつも丁寧に答えていただき感謝しています。一緒に安全を支えていただいている安心感があります。

(森 浩幸さま)

全国の建設工事を支える
溶接・鉄骨のエキスパート集団

清水ウェルディング 11

近江八幡市若宮町

一般高圧ガス 産業用機械 器具・工具

ウォーターネット



今から15年ほど前、当社がまだ法人化していないときに、お世話になっていた同業者から溶材課の木下さんをご紹介いただきました。最初にお願したのは、忘れもしません、溶接面1個。それでも快く対応していただき、以来、仕事に使う部品や道具から設備や機械、各種のガスにまで、取引が広がっていきました。今ではどんなことも、まず中島商事さんに相談するようにしています。「これは入手できる?」



株式会社清水ウェルディング
代表取締役
清水 剛さま

「こんなことは可能?」と、けっこうな無理難題をお願いしても、とにかくレスポンスがよいのがあります。また当社は他府県の仕事も多いのですが、必要なガスの調達についても、中島商事さんが広いルートを持っておられるので頼りになります。現場でガスを供給するための架台までオリジナルでつくっていただいて、便利に活用しています。

また、同じ工事関係の業務を手がけていることもあり、業者さんの紹介をしあつたりもしています。従来、会社を始めたばかりでまた信用が十分でない新参者が取引会社をゼロから見つけていくのは大変なのですが、中島商事さんは当社がそうであったように、ここと見込んだらしっかりとつきあってくれる気概のある会社です。これからも、やる気のある若い会社の成長を支援し、地域振興を担って下さることに期待しています。

笑顔を探しに行こう

業界の頼もしい先輩会社として
教えていただくことばかりです

これからも
より多くの笑顔に出会うために。
私たちが笑顔で奔走いたします。



中島商事
営業担当/伴 和明



各種の公共工事からリフォームまで
環境にやさしいまちづくり

12 株式会社アース

近江八幡市上田町

LPガス | 石油製品 | ガス・住設機器
ウォーターネット | 電気



株式会社アース
代表取締役
古株 弥太郎さま

中島商事さんとは、私が20数年のサラリーマン生活を経て41歳で当社に入った1995年以来的のおつきあいです。当時は現会長が社長を務めておられ、最初は厳しそうな人だなという印象を抱いていました。しかしおつきあいを重ねるほどに業界の先輩としてご教示いただく機会が増え、そのたびに敬意を新たにしてみました。さらに次から次へと垣根を越えて事業を広げ、成功されている先見の明と迅速な行動力に感服し、今では商売の神様のように思っています。



また人間力という面でも頼もしく、会社のすみずみまで薫陶が行き届いていることも素晴らしいと思います。現在のご担当の伴さんとおつきあいは10年以上になりましたが、短期間で素晴らしい営業マンへと成長されました。それも中島商事という会社の土壌に、人をより魅力的に育て上げる力があるからだと思います。当社における燃料や商材の仕入れは、外からどんな引き合いがあっても、ぶれることなく中島商事さん1本に絞ってきたことに一片の後悔もありません。60周年の先の未来もますます事業拡大され、私たちの業界の先陣を切り大手を振って歩まれていくことを信じています。



Let's go find a smile